
2022年度生理検査研究班 2月研究会 

「令和 4年度愛臨技精度管理報告」アンケート結果 

 

開催日 ：2月 18日～3月 3日 

開催様式：オンデマンド配信 

アンケート回収：129件 

 

 

 

1. 講演内容について理解できましたか 

 
 

 

 

2. 生理検査研究班主催の精度管理報告会への参加状況について 
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3. 所属施設での精度管理調査実施状況（生理検査部門に限る） 

 
 

4. 設問の解説以外に本研究会で取り上げてほしいテーマがあれば記載してください（抜粋記載） 

・乳腺エコー 

・各施設での生理検査の内部精度管理の実施例（技師の知識・技能チェック） 

・これから頸動脈エコーを始めるので、検査時に気をつけること、ポイントを教えて頂けると嬉しいです 

・各検査の精度管理方法について（日常点検、定期点検、機器間差、要員間差等…） 

・各種ガイドラインの updateやそれに関するエビデンスの深読みのような内容を教えて欲しいです 

・ISO15189認証施設で設問不正解だった時の是正処置をどのように行なっているか。また、どうすべきか 

・管理に取り扱い説明書内の書式を使用していますが、不十分でしょうか？ 

・オージオメトリーや耳鼻科領域の検査について知りたいです 

・生理検査の臨地実習 

・呼吸抵抗について。再現性や結果の妥当性などどう判断しているのか、他施設のお話を聞きたい。 

・近年のペースメーカー機能について 

・呼吸機能検査で内部精度管理をどうやっているか教えて欲しい 

・神経生理について 

・データの管理：脳波や PSGなど容量の大きい生データの保存期間や保存方法などをどのようにしているか、ま

た法的規制等の情報を取り上げてほしいです 

・関節エコー、運動器エコーなど 

・肺機能検査(VC、SVC)の検査手技や再現性について、少し掘り下げて解説していただきたい(検査を行うごとに

数値が大きく変動する患者や、身体状況により最低限の回数のみしか検査が行えない方に対してどのように再

現性をとることが最適か、など) 

・頻脈性不整脈、ブルガダ症候群、脳波 

・職員モチベーションアップの秘訣 スキルアップの為の指導を詳しく教えていただきたい 

・技術的なこと。例えば、エコーのプローブの操作の仕方、患者の状態で描出しにくい場合に行うと見やすくな

るコツなど 
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5. 本研究会の感想を記載してください（抜粋記載） 

・項目ごとの精度管理結果について内容を理解しながら知ることができ、来年度の報告会へも参加したいと思い

ました。 

・子供が小さくなかなか現地開催に参加するのが難しいため、オンデマンド配信でとてもありがたかったです。 

・他県でのフォトサーベイについて知ることが出来、大変参考になりました。 

・心電図の解説が理解しやすかった。 

・自己都合、育児中につき、休職中ですが、近いうちに働き出したいと考えていますが、普段携わってない分忘

れてしまってる事もあり、とても勉強になりました。ありがとうございました。 

・解説を聴講することで設問の復習になった。なぜ間違えたのか解説があると納得できる。 

・ウェブ開催のおかげで子育て中でも参加できました。今後もコロナ関係なくウェブでも開催して頂けると嬉し

いです。 

・検体検査担当のため、生理検査でどのように精度管理を行なっているのか気になり参加いたしました。解説が

大変勉強になりました。 

・他施設の管理状況は、なかなか普段知り得ないので貴重でした。 

・１問ずつ丁寧な解説があり、とても分かりやすかった。また精度管理調査についてのアンケート調査も大変興

味深い話だった。 

・他施設の状況がわかるアンケート結果が参考になりました。 

・とても細かく調べて発表されていて、今後当施設でも精度管理調査報告会をやるときの参考にさせてもらいま

した。 

・自分の考えた答えと比較しながら振り返ることができ、勉強になりました。問題の意図を理解するきっかけに

なりました。 

・勤務の都合でなかなか参加することができず、今回初めて参加することができました。解説もわかりやすく内

容の再確認ができ有意義でした。オンデマンドは自分の都合に合わせて参加できるので、今後も続いていただ

けると助かります。 

・今回の内容を他のスタッフとも共有し今後の業務や精度管理に活かしていきたいと思います。 

・ガイドラインなど新しい情報を発信していただき、大変参考になりました。今後も基礎的なことから新しい情

報まで取り扱っていただければ幸いです。 

・検査技師の役割の範囲が広がってきており、とても頼もしい限りです。 

・各施設で行なっている精度管理について、解説を行なっていただき、より深く理解することができた。 

・スライドもとても分かりやすかった上、ウェブなので、もう一度聞きたい部分やスライドをよく読みたい場合

に、助かります。 

・会場まで行かなくても参加することができる点、好きなスピードで見れるため、自身のペースで学ぶことがで

きました。 

・普段の検査業務の中では見ることの少ない疾患について学ぶことができた。様々な可能性を考えながら検査に

取り組んでいきたいと改めて感じた。 

・丁寧な解説ありがとうございました。新ガイドラインなどを見直すいい機会になりました。 


